

## BAB V PENUTUP

### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan dan uji olah data penelitian dari 55 data pada tahun 2015-2019 dari 11 perusahaan perbankan syariah dengan menggunakan *software* SPSS untuk menguji GCG, CSR, dan Komite Audit terhadap Integritas Laporan Keuangan. Diperoleh beberapa aspek poin kesimpulan yakni sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian variabel *Good Corporate Governance* secara parsial memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap integritas laporan keuangan di perusahaan perbankan syariah yang terdaftar di BEI tahun 2015-2019.

Hal ini menunjukkan adanya peningkatan pada variabel GCG, maka akan mengakibatkan peningkatan nilai pada variabel integritas laporan keuangan. Konsep *Good corporate governance* (GCG), yang meliputi *Transparency, Accountability, Responsibility, Independence* dan *Fairness* (TARIF) adalah elemen kunci dalam persiapan fundamental perusahaan. Setiap elemen dalam TARIF harus disiapkan dengan baik dan diimplementasikan dalam kegiatan perusahaan sejalan dengan komitmen manajemen perusahaan. Banyak hasil penelitian mengenai pengaruh GCG terhadap integritas laporan keuangan (Skousen et al, 2015).

2. Berdasarkan hasil penelitian variabel *Corporate Social Responsibility* secara parsial memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap integritas laporan keuangan di perusahaan perbankan syariah yang terdaftar di BEI tahun 2015-2019.

Semakin besar perhatian dan pengungkapan kinerja CSR akan semakin besar dalam memberikan manfaat ekonomi atau relevansi nilai ekonomi perusahaan. Sebaliknya, jika perhatian perusahaan kurang pada perilaku dan pelaporan kinerja CSR, itu akan memberi manfaat kecil yang didapat. Emisi CSR diperlakukan sebagai aset tidak berwujud yang memainkan peran strategis untuk menciptakan nilai bagi pemegang saham perusahaan. CSR yang baik

dapat mengurangi harga saham perusahaan karena hal ini merupakan biaya yang dapat dihindari sehingga dapat mengurangi laba perusahaan (Smith, 2017). Penelitian lain menunjukkan bahwa hubungan positif yang signifikan antara *Corporate Social Responsibility* perusahaan dan reputasi perusahaan dan akan memiliki kinerja perusahaan yang lebih baik dari sisi integritas laporan keuangan (Skousen et al, 2015).

3. Berdasarkan hasil penelitian variabel Komite Audit secara parsial memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap integritas laporan keuangan di perusahaan perbankan syariah yang terdaftar di BEI tahun 2015-2019.

Komite Audit yang baik dapat memahami dengan baik bagaimana ciri serta indikasi berbagai hal yang curang, negatif terkait dengan auditor keuangan maka akan berusaha mencegah hal buruk yang terjadi. Auditor yang memahami berbagai seluk beluk ilmu auditing tentu dapat memahami dengan cepat dan baik berbagai kecurangan yang terjadi pada keuangan perusahaan. Kecurangan keuangan yang dilakukan dapat dicegah oleh sehingga dilakukan pelaporan atau pengungkapan. Hal ini menunjukkan bahwa komite audit yang baik memudahkan pendeteksian adanya kecurangan perilaku audit yang dilakukan sehingga dapat dengan mudah mencegah perilaku tersebut sehingga integritas laporan keuangan terjaga (Kenneth, 2012).

## **5.2 Implikasi Manajerial**

Hasil penjelasan berbagai uraian dari penelitian sekaligus kesimpulan maka dapat diberikan implikasi dengan poin sebagai berikut:

1. Bagi Peneliti atau Akademisi

Hasil penelitian sebagai referensi pihak peneliti atau akademisi, untuk memahami peranan *good corporate governance*, *corporate social responsibility*, dan komite audit secara teori dibandingkan dengan kondisi lapangan pada integritas pelaporan keuangan khususnya perbankan syariah.

2. Bagi Perusahaan

Hasil penelitian sebagai pertimbangan perusahaan perbankan syariah dalam menentukan komposisi strategi GCG, CSR dan komite audit lebih baik sebagai karakter untuk mencegah terjadinya penyelewengan keuangan sehingga

integritas laporan keuangan terjaga, memberikan masukan-masukan baru yang dapat membantu perusahaan dalam membuat kebijakan terkait jalur pelaporan keuangan guna mendorong individu supaya tidak melakukan *wrongdoing* dan sekaligus membuktikan adanya pengaruh *good corporate governance*, *corporate social responsibility* dan komite audit terhadap tindakan yang tidak diinginkan.

### 3. Bagi Investor

Hasil penelitian memberikan referensi bagi investor sebagai penanam modal lebih teliti dan jeli melihat perkembangan kinerja perusahaan khususnya berdasarkan rasio keuangan dan dapat membantu evaluasi auditor dalam mengembangkan potensi, ketrampilan maupun kompetensi serta integritas baik internal maupun eksternal terhadap hasil kinerja *good corporate governance*, *corporate social responsibility*, dan komite audit dalam lingkup perusahaan.

